



15 Aniversario

*15 años creando cultura en materia
de gestión de riesgos y seguros*



15 años de historia

15 AÑOS CREANDO CULTURA EN MATERIA DE GESTIÓN DE RIESGOS Y SEGUROS

El 26 de noviembre de 2009 marcó el inicio de una trayectoria que, 15 años después, seguimos recorriendo con el mismo entusiasmo y compromiso. Fundación Inade nació con la misión de crear cultura en materia de gestión de riesgos y dar a conocer las soluciones que ofrece la industria aseguradora para transferirlos. Hoy, hacemos balance de este camino, recordando los logros alcanzados, proyectando nuestra visión hacia el futuro y reconociendo a quienes nos han acompañado.

Algunos logros alcanzados

Desde nuestros comienzos, hemos trabajado incansablemente para alcanzar objetivos que refuercen nuestra misión:

La universidad como compañera de viaje

Hemos forjado alianzas con las universidades de Santiago de Compostela (USC) y A Coruña (UDC). Mientras la USC se ha convertido en nuestro brazo investigador, la UDC lidera la formación y transferencia de conocimiento en el ámbito de la gestión de riesgos y seguros.

Investigación pionera con la USC

A través de la USC hemos investigado las causas de mortalidad empresarial en Galicia, revelando que la falta de políticas adecuadas de gestión de riesgos ocupa el séptimo lugar como causa de cierre empresarial.

Además, realizamos análisis quinquenales sobre la implantación de estas políticas en las empresas gallegas, con informes publicados en 2015 y 2021, y una nueva edición en preparación para 2025. Estas investigaciones han subrayado la necesidad de acción, mostrando que solo 1 de cada 6 empresas cuenta con políticas de gestión de riesgos.

Una cátedra única en España

En colaboración con la UDC, hemos establecido una cátedra pionera en gestión de riesgos y seguros en una universidad pública española. A través de su curso de posgrado, este programa ha formado a 175 gerentes de riesgos, estando en marcha con su 8.ª edición, que cuenta con 22 alumnos. Además, la colección Cuadernos de la Cátedra, compuesta ya por nueve ejemplares, sigue ampliándose con publicaciones anuales que abordan temas clave para el sector.

Un vínculo cercano con el tejido empresarial

Desde 2021 formamos parte del Consejo Asesor de la Confederación de Empresarios de Galicia y colaboramos activamente con asociaciones y parques empresariales. Estas alianzas nos permiten escuchar, comprender y responder a las inquietudes del tejido empresarial gallego.

Debate y divulgación para afrontar riesgos emergentes

A través de nuestras actividades formativas y divulgativas, fomentamos el desarrollo de soluciones innovadoras para gestionar los riesgos que afectan al tejido empresarial. En nuestra tribuna Foro Inade, promovemos el debate sobre una amplia gama de riesgos, desde los tradicionales, como los incendios, hasta los emergentes, como la Inteligencia Artificial. Además, desde 2019, Espacio Inade, nuestra tribuna virtual, se ha consolidado como un espacio de referencia para presentar las últimas soluciones aseguradoras del mercado.

Expansión y adaptación al entorno virtual

Tras la pandemia, hemos evolucionado hacia un modelo híbrido que nos ha permitido llegar a un público más amplio. Hoy en día, nuestras actividades benefician no solo a Galicia, sino también a personas y organizaciones de toda España, Portugal e incluso Latinoamérica, ampliando así el impacto de nuestra labor.

Mirando hacia el futuro

En Fundación Inade creemos firmemente que los retos del mañana son una oportunidad para seguir evolucionando y fortaleciendo nuestra misión. Nuestro compromiso con la sociedad, el tejido empresarial y la universidad guía nuestras acciones hacia un futuro lleno de posibilidades.

En los próximos años, nos proponemos:

- Ampliar nuestra labor investigadora, explorando nuevas tendencias y riesgos emergentes para proporcionar soluciones innovadoras y adaptadas a un mundo en constante cambio.
- Reforzar nuestra colaboración internacional, estrechando lazos con universidades, empresas y asociaciones de otros países para compartir conocimientos y experiencias.
- Promover una mayor conciencia en la sociedad sobre la importancia de la gestión de riesgos, asegurándonos de que más personas y organizaciones adopten políticas efectivas.
- Impulsar la digitalización de nuestras actividades, aprovechando las herramientas tecnológicas para llegar a más personas y ofrecer formación y divulgación de calidad en cualquier rincón del mundo.
- Seguir apoyando al tejido empresarial gallego, escuchando sus necesidades y trabajando juntos para construir un entorno empresarial más resiliente.

Con estos objetivos, renovamos nuestro compromiso de ser un referente en gestión de riesgos y seguros, trabajando cada día por una sociedad más preparada y protegida.

Reconocimiento a quienes han hecho posible este camino

Ninguna de las metas alcanzadas durante estos 15 años sería posible sin el apoyo y compromiso de las personas e instituciones que han caminado a nuestro lado y, si logramos alguno de los desafíos que nos hemos planteado para el futuro, será porque seguimos contando con su confianza y colaboración.

Nuestro profundo agradecimiento a:

El patronato de la Fundación, representado por su presidente de honor, Antón Cobián, su presidente, José Ramón Santamaría, su vicepresidenta, María Consuelo Cameselle, y el resto de sus vocales.

El Consejo Asesor y el Comité Técnico, pilares fundamentales en la orientación de nuestras iniciativas.

La familia de amigos de la Fundación, que siempre nos ha apoyado con generosidad.

Las universidades públicas, especialmente la de Santiago de Compostela y la de A Coruña, que son nuestros socios estratégicos en investigación, formación y transferencia de conocimiento.

Las administraciones públicas, con especial mención a la Xunta de Galicia, que ejerce nuestro protectorado.

Las instituciones del sector asegurador y la gerencia de riesgos, como la Dirección General de Seguros y Fondos de Pensiones, el Consorcio de Compensación de Seguros, UNESPA, el Consejo General de los Colegios de Mediadores de Seguros, ADECOSE, ICEA, AGERS e IGREAA, y muchas más que se han cruzado en nuestro camino.

Asociaciones, cámaras, clústeres y fundaciones, que han trabajado junto a nosotros en la promoción de la cultura del riesgo y el seguro.

No podríamos finalizar este capítulo sin destacar a todas las personas que han formado parte del equipo de Fundación Inade en estos quince años. Su esfuerzo y compromiso han hecho posible este recorrido.

*Gracias a todos por ser parte de
nuestra historia.*



FUNDACIÓN
INADE

INSTITUTO ATLÁNTICO
DEL SEGURO

C/La Paz 2, bajo 36202 Vigo (Pontevedra)

Teléfono: 986 485 228

Correo electrónico: inade@inade.org